



**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI  
PENGAMBILAN KEPUTUSAN UNTUK MENIKAH DINI  
(Studi Deskriptif Pada Remaja Putri Desa Tegalrejo,  
Kecamatan Gedangsari, Kabupaten  
Gunungkidul, Yogyakarta)**

skripsi  
diajukan sebagai salah satu syarat  
untuk memperoleh gelar sarjana psikologi

Oleh :  
**WIDODO**  
**1550405101**

PERPUSTAKAAN  
**UNNES**

**JURUSAN PSIKOLOGI  
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN  
UNIVERSITAS NEGERI SEMARANG**

**2010**

## ABSTRAK

Widodo, 2010. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Pengambilan Keputusan untuk Menikah Dini (Studi Deskriptif pada Remaja Putri Desa Tegalrejo, Kecamatan Gedangsari, Kabupaten Gunungkidul, Yogyakarta). Skripsi, Jurusan Psikologi, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I: Dra. Tri Esti Budiningsih, Pembimbing II: Liftiah, S.Psi, M.Si.

**Keyword:** Pengambilan Keputusan, Menikah Dini, Remaja Putri.

Di Desa Tegalrejo, Kecamatan Gedangsari, Kabupaten Gunungkidul, Yogyakarta ditemukan banyak pelanggaran undang-undang No.23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak yang mengatur tentang batasan umur seseorang dapat menikah. Undang-undang tersebut menjelaskan bahwa seseorang yang belum berusia 18 tahun masih dianggap sebagai anak-anak dan dilarang keras untuk menikah, sedangkan di Desa ini dalam jangka waktu 5 tahun (tahun 2005 sampai 2009) terdapat 47 remaja putri yang memutuskan untuk menikah di usia 17 tahun ke bawah (pernikahan dini). Pengambilan keputusan untuk menikah merupakan langkah awal yang akan menentukan nasib keluarga yang akan dibangunnya.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kuantitatif dengan jumlah subjek sebanyak 47 orang. Pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik *total sampling* atau penelitian populasi. Pengambilan data dalam penelitian ini menggunakan skala faktor-faktor yang mempengaruhi pengambilan keputusan untuk menikah dini. Jumlah item pada skala ini sebanyak 65 dari jumlah item awal sebanyak 87, karena sebanyak 22 item dinyatakan tidak valid. Perhitungan validitas menggunakan rumus *product moment* dari Pearson dengan taraf signifikansi 5%, sedangkan perhitungan reliabilitas pada penelitian ini menggunakan rumus Alpha, sedangkan koefisien reliabilitas pada penelitian ini sebesar 0,914.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi pengambilan keputusan untuk menikah dini pada remaja putri Desa Tegalrejo, Kecamatan Gedangsari, Kabupaten Gunungkidul, Yogyakarta adalah (1) faktor sosial budaya, (2) faktor keluarga, (3) faktor pengetahuan remaja putri terhadap pernikahan dini, (4) faktor teman sebaya, (5) faktor konsep diri remaja putri terhadap pernikahan dini, (6) faktor persepsi remaja putri terhadap pernikahan dini, (7) faktor peran gender, (8) faktor ekonomi.